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No décimo quinto dia do mês de junho do ano de dois mil e dezoito, às oito horas, no Auditório do 1 

Programa de Pós-Graduação em Fitotecnia, localizado no Campus leste, foi realizada a quinta 2 

reunião ordinária de dois mil e dezoito do Conselho do Centro de Ciências Agrárias. Estiveram 3 

presentes os seguintes membros: o Presidente do Conselho, José Torres Filho, os conselheiros, 4 

Alexandre Rodrigues Silva, João Marcelo Azevedo de Paula Antunes, Marcelle Santana de Araújo, 5 

Maurício Sekiguchi de Godoy, Priscila Rusalina Medeiros de Oliveira e Vinicius Gomes de Castro. 6 

Foram apresentadas as seguintes justificativas de ausência: Allyson Rocha Alves, Daniel Valadão 7 

Silva e Ivanilson de Souza Maia. Essas justificativas foram votadas e aprovadas por unanimidade. 8 

Verificada a presença de “quorum” legal, o Presidente do Conselho, José Torres Filho, declarou 9 

aberta a reunião e realizou a leitura da pauta descrita a seguir: Primeiro ponto. Apreciação e 10 

deliberação sobre a ata da quarta reunião ordinária de dois mil e dezoito do Conselho do CCA. 11 

Segundo Ponto. Apreciação e deliberação sobre processos de renovação de afastamento. Terceiro 12 

ponto. Apreciação e deliberação sobre Calendário Acadêmico da Pós-graduação 2018.2, enviado 13 

via Memorando Eletrônico nº 120/2018 - PROPPG. Quarto Ponto. Apreciação e deliberação sobre 14 

alterações nos Calendários Acadêmicos da EAD 2018.1 e 2018.2, aprovados pela Decisão 15 

CONSEPE/UFERSA nº 13/2018 de 01 de Fevereiro de 2018, enviadas via Memorando Eletrônico 16 

nº 151/2018- PROGRAD. Quinto ponto. Apreciação e deliberação sobre Projeto Pedagógico do 17 

Curso de Licenciatura em Computação, modalidade a distância – EaD, enviado via Memorando 18 

Eletrônico nº 152/2018- PROGRAD. Sexto ponto. Apreciação e deliberação sobre Projeto 19 

Pedagógico do Curso de Licenciatura em Matemática, modalidade a distância – EaD, enviado via 20 

Memorando Eletrônico nº 153/2018- PROGRAD. Sétimo ponto.  Apreciação e deliberação sobre 21 

Projeto Pedagógico do Curso de Licenciatura em Letras - Inglês, Campus Caraúbas, enviado via 22 

Memorando Eletrônico nº 155/2018- PROGRAD. Oitavo ponto. Apreciação e emissão de parecer 23 

sobre a criação do curso de pós-graduação lato sensu (especialização) em Estratégias Educativas em 24 

Investigação Científica, conforme processo nº 23091.005636/2018-23. Nono ponto. Outras 25 

ocorrências. O Presidente do Conselho, José Torres Filho, solicitou a retirada do primeiro ponto da 26 
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pauta da reunião, devido a não elaboração da ata e envio aos membros. Não havendo objeções a 27 

pauta foi votada e aprovada por unanimidade. Em seguida, o Presidente do Conselho deu início à 28 

deliberação do segundo ponto da pauta que trata dos processos de renovação de afastamentos. Os 29 

processos foram votados e aprovados por unanimidade. No terceiro ponto deu-se início à 30 

apreciação e deliberação sobre calendário acadêmico da Pós-Graduação 2018.2. O calendário foi 31 

apreciado, votado e aprovado por unanimidade. No quarto ponto houve a apreciação e deliberação 32 

sobre alterações nos calendários acadêmicos da EaD 2018.1 e 2018.2. Logo após os calendários 33 

foram votados e aprovados por unanimidade. No quinto ponto que trata do Projeto Pedagógico do 34 

curso de Licenciatura em Computação EaD foram apresentados os pareceres favoráveis. O 35 

conselheiro Vinicius Gomes de Castro afirmou que o curso de Engenharia Florestal também está 36 

passando por processo de atualização de PPC e que devido a grande dificuldade dos alunos com as 37 

disciplinas de cálculos, foram criadas as disciplinas de Fundamentos de cálculo e Cálculo 38 

diferencial e integral. Ele ainda destacou que o curso de Agronomia pretende incluir essas 39 

disciplinas no PPC. Desta forma, ele observou que na atualização do PPC do curso de computação 40 

as disciplinas de Cálculo I e Cálculo II permaneceram inalteradas. Não havendo mais comentários o 41 

PPC do curso de computação foi votado e aprovado por unanimidade. No sexto ponto houve 42 

apreciação e deliberação sobre o Projeto Pedagógico do Curso de Licenciatura em Matemática. 43 

Após leitura dos pareceres favoráveis, o Conselho votou e aprovou o PPC do curso de Matemática, 44 

modalidade à distância. No sétimo ponto que trata sobre o Projeto Pedagógico do curso de 45 

licenciatura em Letras - Inglês os pareceres favoráveis foram lidos e apresentados aos conselheiros. 46 

Em seguida, o PPC foi votado e aprovado por unanimidade. No oitavo ponto que trata da 47 

apreciação e emissão de parecer sobre a criação do curso de pós-graduação lato sensu em 48 

Estratégias Educativas em investigação Científica, o presidente do conselho José Torres Filho 49 

destacou a relevância do curso e informou que o público alvo do curso são os docentes da rede 50 

pública de educação. Ele frisou que considerando a conjuntura e o atraso no pagamento desses 51 

professores, seria justa a gratuidade da especialização. O conselheiro Vinícius Gomes de Castro 52 
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afirmou ter verificado tabela que consta no processo com os custos da pós-graduação e argumentou 53 

que diante disso, tornar o curso gratuito pode acarretar na sua inviabilidade. Ele sugeriu que o curso 54 

seja gratuito apenas para docentes da rede pública de ensino. O presidente do conselho José Torres 55 

Filho colocou em votação como a primeira proposta do conselho a gratuidade do curso para todos 56 

os inscritos e, em caso de rejeição da proposta no CONSEPE, como segunda proposta à gratuidade 57 

do curso para os docentes da rede pública de ensino. Os conselheiros votaram e aprovaram as 58 

propostas. Por fim, o Presidente do Conselho agradeceu a presença dos membros presentes e deu 59 

por encerrada a reunião as oito e vinte minutos. E eu, Priscila Rusalina Medeiros de Oliveira, 60 

secretária do Conselho do CCA, lavrei a presente ata que será assinada por mim e demais 61 

conselheiros quando aprovada.xxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxx 62 

Presidente do Conselho: 63 

José Torres Filho _________________________________________________________________  64 

Conselheiros: 65 

Alexandre Rodrigues Silva _________________________________________________________  66 
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Marcelle Santana de Araújo _________________________________________________________  68 

Maurício Sekiguchi de Godoy _______________________________________________________  69 

Priscila Rusalina Medeiros de Oliveira  ________________________________________________  70 

Vinicius Gomes de Castro __________________________________________________________  71 

Secretária: 72 

Priscila Rusalina Medeiros de Oliveira ________________________________________________  73 


